

西原小だより

学校だより
5月号

在籍児童数

4月1日現在
1年 38名
2年 29名
3年 35名
4年 31名
5年 36名
6年 30名
つばさ学級 6名
合計 205名

家庭のもつ価値と役割

校長 山崎 祐一

新学期が始まってひと月が経ちました。1年生も給食が始まり、学校生活にも少しずつ慣れてきた事と思います。しかしコロナ禍は未だ収まる事もなく、メディアを通して様々な情報に正しい判断ができず、戸惑い迷う人の姿が見られます。また少しでも将来の不安を取り除こうと学歴や資格や財産を残そうとする人も多いです。しかし私たちにとって今一番大切なものは、形ある物やお金や資格や知識や情報ではなく、心が本当に休まる温かな家庭だと思っています。

経営の神様と呼ばれ松下商店を一代で世界のパナソニックに育て上げた松下幸之助は企業（集団）が成長する3つの条件を述べています。一番大切な条件とは「経営者の理念」だと言います。この経営理念は成長するための50%を占めると言います。企業（組織）のトップが何を考え何を大切にしているかが一番大切な条件と述べています。二番目の条件は「社風」と言います。明るく開放的で笑顔が溢れてやる気が湧く企業が成長するといえます。この社風は成長する

ための30%を占めると言います。そして最後の20%が「戦略」といいます。誰もが企業が成長するには何かヒット商品を開発し、人が思いつかないう事業をする事が一番だと思いがちです。しかし松下は成長するための20%でしかないと言っています。

この世で一番小さな集団である家庭をこの松下の考えに当てはめてみると興味深い点が見えてきます。家庭で一番大切な事は夫婦や家族同士で子育ての方針や家族の役割を確認して理解し合う事が極めて大事です。そのためには家族の中で互いの心を満たす会話がなければいけません。スマホでの事務的な連絡だけでは心の絆はできないのです。次に家庭内の雰囲気づくりです。子どもは失敗して成長します。家庭内で叱責や指示や要求ばかりの言葉が飛び交うと家庭の雰囲気は悪くなります。夫婦や家族が仲良く、意図的に褒める種を蒔いて子どもに褒める場を多く与えたいものです。そして最後が塾や習い事への参加や知識や情報の獲得となります。松下は形のない心や心遣いの持つ大きな力を私たちに教えてくれています。

家庭の中では夫は夫らしく、妻は妻らしく、子どもは子どもらしく、祖父

母は祖父母らしく振る舞う事が大切です。父親は家族の心を支え、母親は家族の思いをつなぎ、子どもは素直に正直に生き、祖父母は次世代を見守る様になりたいものです。家族一人ひとりが自分の立場と任をわきままれば、互いに言い過ぎる事もなく、自然と家族内の調和が取れてきます。ささいな事で衝突したり、言い過ぎたり、何日も口を利かなかつたりする様な事にはならないものです。

改めてコロナ禍の今、家庭のもつ価値と役割の大切さが問われています。家庭という場所が家族全員にとって身も心も休まるほっと安心できる居場所になる事です。すると一人ひとりの心が安定します。また不思議なことに自然と隠れていた才能ややる気が引き出されていきます。子育てはリハーサルのできないぶっつけ本番の舞台の様なもの。ましてやコロナ禍の今、先行き不透明で不安な現実や未来に対して、更に不安や不満を煽る様な情報や知識が目立ちます。そんな混沌とした世の中だからこそ子育てには「戦略」以上に笑顔や笑いに溢れるそんな家庭が必要なのです。

子どもたちは温かな家庭があつて初めて勉強や運動を意欲的にがんばり始めます。これはこれまでの経験から学んだ家庭の持つ究極の真理です。

母は祖父母らしく振る舞う事が大切です。父親は家族の心を支え、母親は家族の思いをつなぎ、子どもは素直に正直に生き、祖父母は次世代を見守る様になりたいものです。家族一人ひとりが自分の立場と任をわきままれば、互いに言い過ぎる事もなく、自然と家族内の調和が取れてきます。ささいな事で衝突したり、言い過ぎたり、何日も口を利かなかつたりする様な事にはならないものです。

★第1回学校運営協議会が開催

先月13日(火)、本校図工室にて「学校運営協議会」が開催されました。この日はオンラインで市全体の任命式及び朝倉孝教育長様の研修会も行われました。当日は地域より8名、学校より4名、計12名が一堂に会しました。

○校長より学校経営方針の説明

本校を「時を守り 場を清め 礼を尽くす温かな西原小学校」にしたい。そして「人のために役に立とうとする児童」を育てたい。そのためには教職員・保護者・地域の皆さんが、人(学校)のために行動する姿を通して子どもたちにお手本(見本)を見せてほしいとお願ひしました。

○委員さんからの声(抜粋)

- ・ 今までの会の運営には課題もあった。学校に来る用事を作ってくれば多くの方々との会話が出来る。
- ・ 教職員の元氣な立ち居振る舞いがあると学校が開かれていると感じる。
- ・ そんな学校であつてほしい。
- ・ 今まで学校に対して意見を言うという感覚がなかった。本日は積極的に意見を求められて驚いた。
- ・ コロナ禍ではあるが子どもたちの様子が見られる機会がほしい。
- ・ 子どもたちともっとコミュニケーションを取る機会がほしい。
- ・ 大人の自分を支えるのは子ども時代の自分。心の教育を図ってほしい。

★着任式・始業式・入学式が開催

先月8日、令和3年度の着任式・始業式そして入学式が快晴の中で実施しました。着任式・始業式は校庭、入学式は体育館での実施となりました。着任式では今年度新たに本校に着任した教職員の紹介に子どもたちは興味津々でした。始業式では担任の紹介がありました。新しい担任名が発表されると子どもたちの目が一層輝いていました。子どもたちはしっかりと話を聞いていました。素晴らしかったです。

入学式は保護者の皆様のご参列をいただき、厳粛かつ温かな雰囲気溢れた素晴らしい式となりました。38名の新入生たちは緊張した面持ちで式に参列しましたが、とても立派な態度でした。これからの成長が楽しみです。

（校長式辞の概要）

『1年生の皆さん、ご入学おめでとう。今日は皆さんに学校が楽しくなる魔法の言葉を教えます。それは「ありがとう」という言葉です。ありがとうはこの世で一番温かい言葉です。そして言われた誰もが嬉しくなる言葉です。ありがとうとたくさん言えると良いですね。お友だちがたくさんできます。

保護者の皆様、本日はご入学おめでとうございます。生まれた頃の小さかった我が子がこんなにも立派に成長しました。これからは学校と家庭と地域とが協力して苦楽を共にしながら子どもたちを育てていきましょう。』

★学級懇談会が開催

先月14・16・20日の3日間に分けて各学年とつばさ組の学級懇談会が開催されました。コロナウイルス感染防止のため授業参観はできませんでしたが、多数の保護者の皆様の参加に深く感謝申し上げます。当日は担任から子どもたちや学級の様子が説明され、保護者の皆様からの質疑の場も見られました。新たな担任との話し合いに有意義な機会となりました。

★1年生を迎える会が開催

先月20日、本校校庭にて1年生を迎える会が開催されました。今年は感染防止の観点から校庭での実施となりました。当日は1年生を想う上級生たちの心のこもった姿が印象的でした。特に6年生は立派な態度で最上級生としての姿を見せてくれました。1年生全員にあさがおの種がプレゼントされました。

★避難訓練を実施

先月23日（金）、避難訓練が行われました。子どもたちは先生の指導の下、真剣に避難をしていました。災害がいつ起こるかわからない中、命を守る大切な機会となりました。

★6年生「租税教室」を実施

先月30日（金）、6年生対象の租税教室が実施されました。税に関する関心が高まった機会となりました。

【お知らせ】

★西原小子ども祭りは実施

西原小子ども祭りは新型コロナウイルス感染防止策を施しながら実施する予定です。しかし感染防止の観点から保護者や地域の皆様への公開は中止といたします。その結果、6月12日（土）は休み、14日（月）は平常授業とします。尚、実施日は後日、お知らせ致します。

★健康観察カードの検温は土・日も

毎日の健康観察カードの記入、ありがとうございます。現在、新型コロナウイルス感染の拡大が心配されます。改めて検温等の実施・記録は土日祝日もお願いします。また押印忘れのないようによろしくお願いいたします。

★プール指導は今のところ実施

昨年度実施できなかったプールの指導は今年度感染防止に配慮しながら今のところ行う予定です。しかし感染状況によっては実施できない場合があります。ご理解・ご協力をお願いします。

★学校応援団等への参加を歓迎

本校を更に成長・発展させるには保護者や地域の皆様のご協力が必要です。学校の教育力向上にぜひ皆さまのお力をお貸し下さい。学校応援団や各種ボランティアそして親子清掃等への参加を待っています。

★5月の学校等の予定

- 6日（木）1年通常日課開始・2年遠足・歯科健診（4・5・6年・つばさ）
- 7日（金）心電図予備日・SC来校
- 10日（月）交通安全教室・読み聞かせ視力検査①・短縮③・朝読書保護者登校引率
- 11日（火）音楽朝会・プール清掃
- 12日（水）県学力調査（4・5・6年）
- 13日（木）3年社会科見学
- 14日（金）学校運営協議会・親子除草
- 17日（月）朝読書
- 18日（火）体育朝会・耳鼻科検診（2・4・6年）
- 20日（木）西原タイム
- 21日（金）地区連絡協議委員会
- 22日（土）引渡し訓練（短縮4時間）
- 25日（火）耳鼻科検診（1・3・5年）偶数学年の該当者・児童集会
- 26日（水）1年給食開始
- 27日（木）PTA定例会・合同委員会
- 28日（金）3年社会科見学・全国学力調査・ともしび号
- 31日（月）4年生社会科見学朝読書

※5月中に全校児童は新体力テストを行います。種目は「握力」「上体起こし」「長座体前屈」「反復横跳び」「シヤトルラン」「立ち幅跳び」「50m走」「ソフトボール投げ」です。
※コロナウイルスの感染拡大が止まりません。感染状況によっては学校行事の中止・変更・延期等の措置を取る事があります。ご了承願います。